

BAB V

PENUTUP

A. Simpulan

Perencanaan kurikulum berbasis *entrepreneurship* di TK Khalifah Banjarmasin 1 Banjarmasin Kalimantan Selatan berpedoman pada kurikulum manajemen pusat, kecuali pada keadaan tertentu yang membuat TK Khalifah Banjarmasin 1 mengembangkan/memodifikasi sebagian kegiatan, dan penetapan jadwal kegiatan yang berbeda dengan manajemen kurikulum pusat.

Pelaksanaan kurikulum berbasis *entrepreneurship* di TK Khalifah Banjarmasin 1 pada umumnya dilakukan sesuai dengan implementasi dari perencanaan yang telah dirancang oleh manajemen pusat. Hanya saja dalam pelaksanaan kegiatan pembelajaran ada yang dikembangkan/dimodifikasi menyesuaikan dengan kondisi sekolah dan tetap mengacu pada pedoman kurikulum manajemen pusat.

Evaluasi kurikulum berbasis *entrepreneurship* di TK Khalifah Banjarmasin 1 menggunakan dua macam evaluasi, yaitu evaluasi formatif dan evaluasi sumatif dengan menggunakan metode penilaian ceklis, anekdot, observasi dan hasil karya. Hasil dari penilaian ini dilaporkan kepada orang tua/wali murid sebagai bentuk pelaporan perkembangan anak selama di sekolah.

Berdasarkan hasil penelitian sebagaimana yang telah diuraikan pada bab IV, maka dapat ditarik kesimpulan, bahwa manajemen kurikulum berbasis

entrepreneurship di TK Khalifah Banjarmasin 1 Banjarmasin Kalimantan Selatan dilihat dari perencanaan kurikulum, pelaksanaan kurikulum dan evaluasi kurikulum. Pada umumnya sudah dilaksanakan sesuai dengan manajemen kurikulum pusat, hanya saja pada situasi dan kondisi tertentu TK Khalifah Banjarmasin 1 Banjarmasin Kalimantan Selatan, melakukan pengembangan/modifikasi baik dari perencanaan maupun pelaksanaan kurikulum.

B. Saran

Berdasarkan kesimpulan hasil penelitian, sebagaimana yang dikemukakan tersebut dapat diajukan saran sebagai berikut:

1. Hendaknya kepala sekolah meninjau kembali perencanaan dan pelaksanaan kurikulum yang diterapkan oleh manajemen pusat dengan yang diterapkan di TK Khalifah Banjarmasin 1
2. Hendaknya diadakan pengadaan sarana pendidikan yang masih dibutuhkan, seperti ketersediaan media pembelajaran, perpustakaan sekolah dan sarana-sarana lainnya yang berkaitan dengan penunjang pembelajaran karena ini berkaitan dengan implementasi dari kurikulum di TK Khalifah Banjarmasin 1 dengan kurikulum manajemen pusat dari segi pelaksanaan pembelajaran.